
 

Stadt Leverkusen  Vorlage Nr. 2019/2700 

Der Oberbürgermeister 
  

V/65-652-Stei 
Dezernat/Fachbereich/AZ  
 
22.03.19 
Datum 
 

 
Beratungsfolge Datum Zuständigkeit Behandlung 
Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk I   

25.03.2019 Kenntnisnahme öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk II   

26.03.2019 Kenntnisnahme öffentlich 

Bezirksvertretung für den Stadtbe-
zirk III   

28.03.2019 Kenntnisnahme öffentlich 

Rat der Stadt Leverkusen   08.04.2019 Kenntnisnahme öffentlich 

 

Betreff:  
Weißbuch Leverkusener Schulen und Kindertagesstätten 
- Anfrage der Fraktion Opladen Plus vom 18.03.19 
- Stellungnahme der Verwaltung vom 22.03.19  
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65-654-st         22.03.19 
Gregor Steiniger 
65400 
 
 
 
01 
- über Frau Beigeordnete Deppe    gez. Deppe 
- über Herrn Oberbürgermeister Richrath  gez. Richrath 
 
 
 
Weißbuch Leverkusener Schulen und Kindertagesstätten 
- Vorlage Nr. 2019/2700 
- Anfrage der Fraktion Opladen Plus vom 18.03.19 
 
zu1: 
Die Summe entspricht der in Anlage 1 aufgeführten Teilsummen. Auf Seite 8 der Vor-
lage sind diese ergänzend nach Zustandskategorie aufgeführt. 
 
zu 2: 
Die genannten Summen sind nicht mit einer Preissteigerungs- bzw. Inflationsrate verse-
hen, weil es sich um eine Zustandsbetrachtung und nicht um ein Sanierungskonzept 
handelt. Das Ansetzen eines Indexes setzt die Kenntnis des Ausführungszeitraumes vo-
raus. 
 
zu 3: 
Die Erfassungen erfolgten ab 2012. In 2018 fanden Aktualisierungen unter Berücksichti-
gung von aktuellen Baupreisindizes statt. Die Bruttogeschossflächen sind bekannt und 
z.T. nicht explizit ausgewiesen. Die vorliegende Berechnung der Kosten erfolgte über 
Bauteilbepreisungen mittels des Programms Epiqr und nicht über den Bruttogeschoßflä-
chen Kennwert.  
 
zu 4: 
Die Kindertagesstätte Sandstraße ist zum überwiegenden Teil in Containerbauweise er-
stellt. Ein nicht unwesentlicher Teil ist jedoch als Massivbau errichtet worden. 
Wie im Schulausschuss von der Verwaltung vorgetragen, sind alle aufgeführten Kosten 
Sanierungskosten für den existierenden Bestand. Für einen möglichen Ersatzbau müs-
sen die heutigen Vorschriften und Bedarfe im Entwurf berücksichtigt werden. Die Kosten 
können somit nicht analog abgeleitet werden. 
 
zu 5: 
In Bezug auf das Erfassungsdatum verweise ich auf Antwort 3. Die Grundschule ist in 
den Stammdaten als KGS Erich-Kästner erfasst worden. Die Umbenennung ist in den 
Stammdaten noch nicht berücksichtigt worden und wird nachgeholt. 
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zu 6: 
Die WC-Sanierung wurde zum Jahreswechsel 2018/2019 fertiggestellt und lag damit 
nicht im letzten Aktualisierungslauf, wie unter Punkt 3 erläutert. 
Der Container ist angemietet und als fremdes Eigentum somit nicht erfasst. 

zu 7: 
Die letzte Sanierung hat in 2010 stattgefunden. 
Der Kostenansatz bei dem verwendeten Programm Epiqr basiert auf der Erfassung vor 
Ort, vorhandenen Informationen und statistischen Werten, die im Einzelnen nochmals 
überprüft werden müssen. 

Gebäudewirtschaft 
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